
ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE DE VAUX 

6-8 boulevard du Père Wresinski, 95540 MERY–SUR-OISE 

Tel : 01 34 48 10 96 

 

 

PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ÉCOLE 

du 26 mars 2019 

 

 

Présents : 

-Equipe enseignante : la directrice Madame Herviou, Mmes Chevallier, Cucina, Martinez, Desseix et Brochard ainsi que 

MM. Zamolo et Laversin. 

- Parents d’élèves élus FCPE: Mmes El Omari, Gori, Letellier, Nouzières, Pissoort et  Rault  

- Parents d’élèves élus GPE: M. Hélary et Mme Doumecq Lacoste 

- Mairie : M. le Maire, Mme Dechoux (adjointe mairie enfance et jeunesse), Mme Baudelot (directrice P2EJ) et Mme 

Barthélémi (élue référente de l’école de Vaux) 

Le conseil d’école débute vers 18h00. 

 
I. Projets et actions pédagogiques 

A. Projet d’école 

Comme indiqué lors du 1er conseil d’école, les classes travaillent sur l’Axe : la maîtrise de la langue au 

service de la production d’écrit 

1) Blog de l’école : A Vaux claviers 
Création d’un blog pour que les élèves mettent des articles à destination des parents 
Objectif : faire écrire davantage les élèves et qu’ils réinvestissent mieux leurs connaissances en 
maîtrise de la langue. 
Pour consulter : http://blog.ac-versailles.fr/avauxclaviers/ 
Les premiers articles et le lien pour les parents seront donnés prochainement.  
 

2) Actions autour de l’enseignement de la compréhension des textes 
Il a été constaté que les élèves ont des difficultés à trouver des informations dans le texte malgré une 
bonne fluence. Des actions sont mises en place dans les classes afin de permettre aux élèves 
d’identifier les procédures qui permettent de répondre aux questions de compréhension, les 
procédures pour identifier des informations explicites et implicites. 
 

3) Actions au service de la numération et du calcul : jeux mathématiques 
Des ateliers de jeux mathématiques seront mis en place pour aider de manière ludique les élèves à 
améliorer leurs compétences en numération et calcul. 
 

4) Liaison CM2/6ème  

- La procédure de passage en classe de 6ème a commencé. Les parents ont reçu par mail la liste des 
collèges du département proposant un parcours particulier (musique, EPS, classe bilangue…) ainsi 
que des documents à compléter. Le conseil de cycle 3 avec la proposition de passage en 6ème aura 
lieu le 16/04.  
Fin août, un stage de soutien pour les élèves en difficulté sera organisé au collège. Il sera assuré 

http://blog.ac-versailles.fr/avauxclaviers/


par des enseignants d’école élémentaire et des professeurs du collège. Il permettra aux élèves de 
prendre contact avec les enseignants et de découvrir le collège afin que l’adaptation soit facilitée. 

- Ateliers CM2/6ème 
Le bilan des premiers ateliers est très positif au niveau de l’organisation et de l’ambiance.  La 
deuxième rencontre aura lieu le 8 avril pendant 2h. Les groupes d’élèves, CM2 et 6ème mélangés 
travailleront sur le calcul d’aires sous la forme de défis-mathématiques. 
Rallye CM2/6ème, 25 juin 
Des activités pour découvrir le collège seront organisées. (Apprendre à se déplacer dans le collège 
service, couloirs par disciple). 

- Commission de liaison 
Elle est organisée en juin entre enseignants de CM2 et professeurs principaux de collège pour 
présenter chaque enfant.  Le dossier de CM2 est transmis au collège avec les notes et les 
appréciations Des PPRE passerelle seront élaborés pour les élèves fragiles afin que les professeurs 
de collège connaissent mieux les élèves et ne perdent pas de temps à la rentrée. 

 
5) Liaison Grande Section/CP 
En juin, les élèves de grande section vont venir rencontrer les enseignants, manger à la cantine. 

 

B. Autres projets  
 

1) classe transplantée, -CM1A et CM2 
Coût pour les familles : 160€ 
Autres financements : subvention municipale ≈4500€ ainsi que la vente de chocolats 
Elle aura lieu du 6 au 10 mai en Bourgogne sur le thème : patrimoine, histoire, éducation physique. 
Une réunion a été organisée au mois de décembre afin de présenter le projet aux parents. 
Quelques élèves ne participeront pas mais pour des raisons autres que financières. 
 

2) échecs  
La dernière séance aura lieu  jeudi 28 mars. Toutes les classes ont participé à raison de 9 séances par 
classe de début janvier à fin  mars. 
Le coût est de 1350€  pour 9 séances par classe (30 €/h) payé uniquement par la subvention 
municipale.  
 

3) théâtre CE1/CE2 et CE2  
Une intervenante du Théâtre de la Coupe  est venue le lundi matin en janvier/février pour mettre en 
place un travail d’improvisation au cours de 7 séances d’une heure. 
Le coût était de 350€/classe. Le financement a été assuré par la coopérative des classes, la 
coopérative de l’école et  2€/les familles. 
Une restitution aux familles pourra éventuellement  avoir lieu lors du spectacle de fin d’année. 
 

4) golf à Saint Ouen l’Aumône (CP) 
Une initiation au golf aura lieu pour les CP au golf de Saint Ouen l’Aumône sur 7 séances d’1h30 le mardi 

matin à partir du 14 mai. Les enfants feront du practice et même du parcours. 

Le transport avec le car utilisé pour le gymnase doit encore être validé par la commune. 

Le coût est de 700€. 

Le financement sera assuré par les différentes actions mises en place par la coopérative de l’école et par les 

familles à hauteur de 12€/enfant.  
 

5) création d’une chanson CP/CE1  
En mai, la classe de CP/CE1 créera une chanson sur le thème de la planète grâce à l’intervention de 
l’association JDG. Ils créeront les paroles, les mettront en musique et les enregistreront. 
La chanson sera présentée aux parents lors du spectacle de fin d’année. 
Le coût  de l’intervention est de 375€. 
Le financement sera assuré par les différentes actions mises en place par la coopérative de l’école et par 

les familles à hauteur de 2€/enfant. 



 
6) poney CM1B (à confirmer) 

La classe de CM1B  participera éventuellement à un projet équitation au Poney-club d’Auvers le mardi 
après-midi. Ce projet est encore à finaliser. 
Le coût du projet est  ≈ 800€ pour 7 séances. 
Le financement sera assuré par les différentes actions mises en place par la coopérative de l’école et par 

les familles à hauteur d’environ 10€/enfant. 
 

7) Exposition  
Une exposition sur le thème de l’espace se tiendra en  BCD la 1ère semaine d’Avril. 
Une demande de grilles d’exposition a été faite auprès des services techniques. 
 

8) Projet alimentation  

Des étudiants- infirmiers mettront en place un projet autour du thème de l’alimentation entre le  20 mai et le 

6 juin. L’objectif est d’améliorer l’alimentation des enfants sur le temps scolaire et de les amener à 

transmettre leurs connaissances sur le thème à leur famille. 

Calendrier :  

-Première semaine en observation dans les classes et à la cantine en groupes de 3 ou 4 étudiants 

- Deuxième semaine :   analyse des observations et préparation du projet 

-Troisième semaine : mise en place du projet à l’école 

 
9) Projet « Mon école, ma planète »  

Comme indiqué lors du 1er conseil d’école, cette année, les enseignants des classes travaillent sur le 
même thème « Mon école, ma planète » à partir d’actions collectives. 
- collectes pour recyclage (papier, bouchons, stylos) L’école a mis en place une collecte du papier dans 
les classes par l’intermédiaire du syndicat Tri-action. Des poubelles bleues devraient être 
prochainement livrées. 
- composteur : Ils ont été fournis par le syndicat Tri-action. Une formation a été donnée aux délégués 
du conseil des enfants avant une première campagne de collecte de déchets en janvier/février. Les 
élèves pourront de nouveau apporter des déchets organiques en période 5. Attention aux erreurs de 
tri ! (ajouter les oignons dans la liste « à éviter » !!) 
- Interventions Tri-action « j’agis pour la planète » et sur le tri en juin au CE1/CE2 CE2 et CM2 
- films à la Luciole : Il était une forêt (en février), Wall-e (le jeudi  4 avril) 
- autres actions dans les classes : plantations, productions artistiques, production écrites, recherches… 
M. le maire indique que si les classes souhaitent l’installation de jardinières dans la cour de l’école, il 
faut en faire la demande aux services techniques par le biais de la fiche d’intervention. 
 
Une exposition de fin d’année sera organisée le 25/06 de 18h30 à 20h30 dans les couloirs suivie d’un 
repas partagé sur le même principe qu’en 2018 afin de valoriser les différents travaux réalisés dans 
les classes au fil de l’année. 
Les parents seront sollicités pour aider à l’installation des tables pour le repas à partir de 17h45.  
Les participants devront apporter leurs verres et leurs couverts  afin de diminuer le nombre de 
déchets et donc de protection de la planète (cf. Interdiction des couverts et des contenants jetables en 
plastique à partir 1er janvier 2020). 
Les parents seront responsables de leurs enfants, les ballons et les vélos seront interdits. 
Les parents FCPE signalent que l’horaire ne convient pas à tout le monde. L’an dernier, certains n’ont 
pas pu manger car le buffet était vide dès 19h ! 
Il est proposé plusieurs solutions : installer le buffet dans plusieurs lieux pour répartir les personnes, 
coller un mot dans les cahiers pour demander à chacun plus de discipline au moment du service, 
utiliser des tickets pour le service, tirer la tombola avant le repas pour laisser le temps à tout le monde 
d’arriver…. 
 
 

10) Spectacle le mardi 4 juin (CP (à confirmer), CP/CE1, CE1/CE2, CE2 et CM1B)  
Il y aura deux spectacles à la suite à la Luciole ce soir-là. 



Les classes sont partagées en deux : ½ classe pour le 1er spectacle et ½ classe pour le 2ème afin que 
tous les parents contiennent dans la salle. 
Les prestations seront  des chants, de la danse, du théâtre.  
Le premier spectacle devrait commencer à 19h. 
L’organisation définitive (création des demi-groupes) sera prochainement communiquée aux parents. 
 

C. Sorties scolaires  
- Animation sur l’amitié (exposition, chant, marionnettes)  proposée par ATD  fin janvier du CE2 au CM2  

Bilan très positif.  Un prolongement aura lieu avec les enseignants le 13 mai.  

- école et cinéma le 23/5 : Le voleur de Bagdad CP/CE1 

- Sorties de fin d’année :  

9 mai : CE2 et CM1 B : Provins : cité médiévale  

              CE1/CE2 et ULIS : Aventure land près de Magny en Vexin 

27 juin : CM1 A et CM2 Centre minier de Lewarde + découverte d’un terril (randonnée)  

                    CP  et CP/CE1: parc Hérouval près de Gisors 

 

D. Actions proposées par la municipalité 
- Présentation du travail du personnel d’office aux enfants en petits groupes de décembre à février. 

(cf. article dans le Mérydien) Les élèves ont aidé à la mise en place des repas (découpe, pesées, dressage 

des tables…) de manière à prendre conscience des différentes missions du personnel (office et 
entretien des locaux). 
Le bilan est très positif  tant du côté des enfants que de celui du personnel d’office qui a remarqué 
une amélioration de l’attitude des enfants à son égard. 
Les parents élus ont eu des retours très positifs des enfants et pensent que cette action devrait 
être renouvelée. 
Des photos prises lors des ateliers seront affichées dans le réfectoire. Elles seront visibles par les 
parents lors de l’exposition du 25 juin. Un panneau en liège a été demandé pour l’affichage. 
Le personnel d’office réfléchit à d’autres actions en lien avec les classes, éventuellement le tri et le 
compostage des déchets. Une étude de faisabilité est en cours par la municipalité. 
 

- Animation jeux de société par Valérie Vincent (en décembre/janvier : CM1B et CM2 – en 
mars/avril : CE2 et CM1A) 5 séances le vendredi après-midi 
Afin de renforcer la persévérance face à la tâche, la concentration, l’implication et la coopération, 
les enfants utiliseront des jeux de sociétés variés. 
 

- Médiathèque en janvier (ULIS, CP/CE1) 
 
- Salon Méry Bulles (16 et 17 mars) 
 Intervention très intéressante de la médiathèque autour de la BD « Dans la combi de Thomas 

Pesquet » pour les classes volontaires 
 Intervention passionnante des frères Hoyas dans les classes de CM1A, CM1B et CM2. Ils ont 

présenté leur métier et ont aidé les élèves à réaliser des fresques sur un thème différent par 
classe (les pirates, les dragons et les fées ainsi que la révolution industrielle). Les fresques ont 
été présentées au salon de la BD Méry Bulles.  
L’école envisage l’achat de cadres pour protéger les œuvres. 
 

- ENI : Les dernières classes seront équipées avant l’été. M. le Maire indique que la fibre serait 
disponible à l’école à la rentrée 2019. 

-  M. le Maire propose à M. Laversin, le coordonnateur ULIS, l’expérimentation de l’utilisation d’un 
Robot NEO  utilisé parfois pour mieux entrer en communication avec les enfants atteints 
d’autisme. 

 
 

E. Sport  



- Le 2ème cross aura lieu le Vendredi  12 avril matin dans le parc du château 
- Les classes CE2 en janvier/février et de CE1/CE2 en mars/avril ont eu 7 séances de natation à 

la piscine de Pierrelaye en vue de préparer l’ASSN(Attestation scolaire « Savoir Nager ») 
constituée d’un  test pratique et un test théorique en classe. 
Les enseignantes  notent la qualité de l’encadrement et espèrent que les vacations à Pierrelaye 
pourront être reconduites l’an prochain. 
Mme Baudelot rappelle que chaque année, la Municipalité est obligée de négocier des vacations 
avec la commune de Pierrelaye. 

 
USEP 

- Tournois de hockey au gymnase de Méry en janvier (CP/CE1, CE1/CE2, CE2, CM1A et CM1B) 
- Athlétisme au CDFAS d’Eaubonne M19/3 (CP, CP/CE1, CE1/CE2 et CE2) 
- Tournois de hand (du CE2 au CM2) et de balle au capitaine (CP et CE1) en mai sur le plateau 

sportif  
- Autres rencontres en mai/juin : Jeux départementaux à Saint Ouen l’Aumône (CE2, CM1 et 

CM2), Usépiades  dans le Parc du château (CP et CE1 encadrés par les CM2 de Vaux et de 
Monmousseau), tournoi d’Ultimate organisé par M. Zamolo suite au cycle d’apprentissage 
réalisé par Xavier l’éducateur sportif (CM2). 
 
 

II. Travaux (chauffage) 

La chaudière a été changée le 20/03. Il reste toutefois des réglages à faire, notamment à la fin du 
week-end pour que la température dans les classes soit agréable dès le lundi matin. 
Les enseignants ont conscience des efforts qui ont été engagés par la commune pour résoudre le 
dysfonctionnement du chauffage depuis le mois de janvier cependant ils rappellent  que cette 
période a été très pénible pour tous. 
Mme Herviou signale le problème récurrent de la température dans la salle du dispositif  ULIS  où 
il fait 3 degrés de moins que dans les autres classes. Cela semble dû à une mauvaise orientation, à 
un circuit de chauffage peu efficace ou même à la présence d’un hublot peu isolé.  
L’installation d’un système de chauffage d’appoint est prévue. 

 
 

III. Périscolaire 

A leur demande, des parents élus ont visité la cantine le lundi 18/03 pendant une heure. Ils ont 
constaté que l’organisation était très bonne, les élèves étaient  plutôt calmes, le temps de repas 
était convivial, la salle propre, l’encadrement était positif et la qualité des repas était satisfaisante. 
Les parents remercient la commune d’avoir organisé cette visite ainsi que de  l’accueil qui leur a 
été réservé.   

 
Etude :  
Un questionnaire a été adressé par courrier aux parents dont les enfants fréquentent l’accueil 
périscolaire du soir afin de les interroger sur leur volonté d’inscrire les enfants à l’étude à compter 
de la rentrée 2019. Les enseignants ont été quant à eux interrogés sur leur désir d’encadrer ou non 
ces études. Il sera nécessaire de questionner les nouveaux enseignants à la rentrée. 
Ce sondage a été effectué sur l’ensemble de la commune. Pour les parents qui n’auraient pas reçu 
le courrier, des formulaires sont disponibles au périscolaire.  
La mise en place d’une étude trois jours par semaine à la rentrée, à partir de la fin septembre sera 
étudiée suite à l’analyse des résultats du sondage. 
Les parents élus souhaiteraient que le questionnaire soit également à destination des familles dont 
les enfants ne fréquentent pas le périscolaire. 
Mme Dechoux précise que cela sera peut-être envisagé dans un deuxième temps.  
Les enseignants préfèreraient que l’étude débute à 17H00 plutôt qu’à 17H15 et termine à 18h, le 
temps du goûter semblant un peu long. Mme Baudelot indique que l’horaire de 17h15 est le même 



fixé pour les familles qui récupèrent leurs enfants après le goûter. Cet horaire permet aux enfants 
de décompresser, de goûter, de prendre l’air après 6h de classe.  
 
 

IV. Coopérative et Actions prévues 

Bilan 
Au 11/3/19, le solde de la coopérative de l’école est de 12 051.81€ dont 3 595€ de versement des 
familles pour la classe transplantée. 
Les comptes sont  présentés ce jour par Mme Herviou  et sont toujours consultables au bureau. 

  
Dépenses envisagées : 
- Aide au financement des projets des classes 
- Aide au financement des sorties scolaires 
 
Actions prévues 
- Photographe : photos de classe le 11/4 
- Etiquettes : (comme l’an dernier) en mai/juin par le catalogue  Initatives. Les parents trouvent que 

ces étiquettes sont de bonne qualité et peu onéreuses.  Ils pensent également qu’il serait judicieux de 

proposer cette action à la maternelle. Mme Herviou contactera M. Delarue. 

- Tombola : organisée le 25 juin pendant le repas partagé. Les enseignants choisiront une tombola clé 

en main parmi les propositions du marché. 
 

V. Rentrée 2019  

 
A ce jour, l’école compte 189 élèves (dont 12 élèves en ULIS) c’est à dire 177 élèves. 

 

26 élèves de CM2 

40 élèves de GS 

 

Une ouverture de classe est donc confirmée pour la rentrée 2019. 

Il y aura donc 8 classes ainsi que le dispositif ULIS. 

Le bâtiment du bas sera occupé par le centre de loisirs maternel et la garderie. La nouvelle classe utilisera le 

local de la BCD. Les livres seront installés dans le préfabriqué. La nouvelle classe sera équipée d’un ENI. 

 

Mme Dechoux exprime la volonté de la municipalité d’équilibrer les effectifs entre les différents groupes 

scolaires sachant que l’école Monmousseau a des locaux disponibles contrairement à l’école de Vaux. 

 

Dates du prochain conseil : Jeudi 6 juin à 18h 
 
 
 
La Présidente : La Directrice Mme Herviou 
 
 
 
 
 
 Le secrétaire Parents GPE :                                                                                                        Les secrétaires enseignants :  
  Mme Doumecq Lacoste                                                                                                               Mmes Desseix et Brochard 
 
 
 
 
 

 

+ 14 élèves par rapport à cette année 


